

HERRAMIENTA 1. ¿CUÁL ES EL PROBLEMA QUE SE QUIERE RESOLVER? DIAGNÓSTICO CON ENFOQUE DE GÉNERO

! Un diagnóstico es mecanismo para que la población en general reflexione sobre sus vivencias, comparta y analicen sus problemas y potencialidades y definan juntos estrategias para mejorar sus vidas (FAO, 1994).

Recuerde: el análisis de la información le permitirá contar con argumentos suficientes para contextualizar y examinar las causas de los problemas. Es muy importante que el equipo de trabajo no se limite a analizar solo los datos, sino que hable y reflexione sobre ellos con las mujeres y los hombres de las comunidades y organizaciones locales.

Recuerde: cuando usted y su equipo de trabajo hayan definido el problema es importante que comprueben que la definición y formulación incorporen la perspectiva de género. Esto se refiere a valorar las implicaciones que tiene para los hombres y las mujeres cualquier acción que se planifique.

PASO A PASO:

1. Revisión de la información existente

desagregada por sexo y del marco jurídico nacional e internacional vigente sobre género, ambiente y cambio climático.

2. Definición del problema y análisis de la población involucrada

El enfoque de género debe considerar lo siguiente:

¿Ese problema perjudica más a las mujeres que a los hombres?

¿Ese problema afecta más a un grupo de edad y/o a un grupo étnico específico?

3. Análisis del problema

Defina el problema central que desea mejorar a través del proyecto y de qué manera afecta a mujeres y a hombres.

4. Construyendo el objetivo

Visualice el objetivo como la imagen positiva del problema.

HERRAMIENTA 2. ¿CÓMO FORMULAR UN BIOEMPRESARIADO CON ENFOQUE DE GÉNERO? ESCRIBIENDO EL PROYECTO

! La formulación del proyecto se fundamenta en los resultados del diagnóstico con enfoque de género y debe establecer los lineamientos necesarios para las fases de implementación, monitoreo y evaluación.

ESTRUCTURA DE LA PROPUESTA:

1. Selección del título
debe decir brevemente de qué se trata el bioemprendimiento, a quién va dirigido y dónde se realizará.

2. Definición del objetivo
Debe relacionarse con el diagnóstico y considerar cómo puede aportar a la igualdad de género. El objetivo es la expresión sencilla de los resultados esperados por las **mujeres y hombres** que serán parte del proyecto.

Los **objetivos específicos** son los logros intermedios del proyecto, que contribuirán a conseguir el objetivo general y deben estar relacionados a actividades concretas.

3. Resultados esperados
Son **metas esperadas para cumplir los objetivos**. Deben expresarse en logros terminados y se presentan en el orden en el que serán alcanzados en el tiempo.

Para comprobar si los resultados esperados de su bioemprendimiento están correctamente formulados, conteste las siguientes preguntas:

¿Para cada objetivo específico se definen los resultados concretos esperados?

¿Hay más de un resultado esperado para el bioemprendimiento?

¿Los resultados esperados se presentan en el orden y en el período de tiempo en el cual se pretenden alcanzar?

4. Actividades
Las tareas o acciones que deben realizarse para alcanzar los objetivos o resolver el problema identificado. Verifica:

¿Están relacionadas con los objetivos específicos?

¿Las actividades son realizables?

5. Descripción del grupo objetivo y del área geográfica
Aquí se hará un resumen de toda la información recolectada durante el diagnóstico.

¿Quiénes se van a favorecer con la iniciativa?

¿Dónde se va a implementar la iniciativa?

6. Plan de trabajo y presupuesto
se debe explicar cuándo se realizarán las actividades y cuánto van a costar.

! Considerando la situación de las mujeres, es conveniente que se realicen grupos de mujeres y grupos de hombres para recoger información, por cuanto las mujeres en grupos mixtos de trabajo no siempre se expresan, por timidez o temor a equivocarse.